
Dictée 15 : les noms terminés par les sons [ ail ], [ eil ], [ euil ] et [ ouil ]. 

Le jardinier installe un épouvantail, prêt du cerisier, à côté du grand portail. 

Le gouvernail permet de diriger le bateau. 

Pour Halloween, on transforme les citrouilles en lanternes.

Perdu dans le désert, le randonneur tombe de sommeil et rêve d’une bouteille d’eau. 

Mon dessert favori est le millefeuille, je le déguste installé dans mon fauteuil. 

L’écureuil ramasse une noisette et disparaît dans les broussailles. 

Avec leur appareil, les touristes prennent des photos de la muraille de Chine. 

Ébloui par le soleil, le conducteur heurte un chevreuil. 

Il y a du pain dans la corbeille et de la gelée de groseille, nous allons nous régaler. 

Au moment de payer ses pailles, Ahmed s’aperçoit qu’il a oublié son portefeuille. 

Les abeilles sont menacées, il faut les protéger. 

_________________________________________________________________________


Les noms terminés par le son [ ail ], [ eil ], [ euil ] et [ ouil ]. 

🔹  La fin des noms féminins terminés par les sons [ ail ], [ eil ], [ euil ] et [ ouil ] 

s’écrit -ille.

la paille - l’abeille - la feuille - la rouille


🔹  La fin des noms masculins terminés par les sons [ ail ], [ eil ], [ euil ] et [ ouil ] 

s’écrit -il.

un éventail - le soleil - le fauteuil - le fenouil


Pour aller plus loin : 
La fin des noms masculins composés avec le nom féminin « feuille » s’écrit -ille.


un porte-feuille - le chèvrefeuille - un millefeuille


